

Sector minero e industrial sostienen empleo regional

El último Boletín de Indicadores de Empleo del INE, correspondiente al trimestre octubre-diciembre 2025, muestra una dinámica de alta demanda en el mercado laboral regional. La tasa de desocupación alcanzó un 8,6%, lo que representa un aumento de 0,6 puntos porcentuales en doce meses. Este resultado responde a que la fuerza de trabajo creció un 2,8%, superando el incremento del 2,1% en la creación de puestos ocupados.

En el desglose por actividad económica, la minería se posicionó como el sector de mayor dinamismo con un crecimiento anual del 21,8%, seguida por las industrias manufactureras con un 18,9%. En contraste, el sector comercio anotó un descenso del 6,4% en su número de personas ocupadas.

Perspectivas del sector privado

Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de La Serena, analizó el impacto del descenso del 6,4% en la ocupación de su sector: «Vemos que el comercio más bien ha tenido una baja en el último año, lo cual nos deja una preocupación gigante, producto de que en la cantidad de mano de obra normalmente afecta a las mujeres

que se ven manifiesto que tiene una cesantía mayor a la de los hombres acá en la comuna y en la región».

Además, el presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de La Serena, expresó su preocupación por la cesantía: «Nos genera preocupación el hecho que la economía está haciendo incidente sobre la cesantía. Producto de que también estamos sobre el promedio en Chile, con una cesantía del 8,6%, que ya pasa a ser como una suerte de estructura. Considerando que la oferta que entrega empleo no es suficiente para la cantidad de personas que está buscando trabajo en el comercio, que normalmente albergamos gran cantidad de mano de obra».

Por su parte, Ignacio Pinto, Gerente de CORMINCO A.G., abordó el crecimiento



del 21,8% en la ocupación minera: «Así como la actividad minera a partir de las faenas y el trabajo en operaciones, tiene una buena carga de puestos de trabajo, la cantidad de proveedores y el encadenamiento productivo que se genera a partir de cada actividad minera es por lo menos de una proporción de cuatro a uno. Es decir, por una persona que trabaja en minería se generan por lo menos cuatro puestos de trabajo a nivel de proveedores o a nivel de personas que estén vinculadas a la actividad. Y eso obviamente es una muy bue-

na noticia que tenemos que seguir impulsando».

Por último Ignacio Pinto hizo un llamado a agilizar la inversión para aprovechar el contexto internacional: «No podemos desaprovechar la oportunidad histórica que tiene la Región de Coquimbo y que tiene nuestro país de poder enfrentar un proceso con un valor de los metales tan alto como el que tenemos, con una demanda sostenida como la que ha existido en todo el mundo, con una oferta que no sea lo suficiente para enfrentar esa demanda. Entonces necesitamos más proyectos, necesitamos desatrar aquellos que se encuentren entrampados, porque finalmente la minería es el futuro de esta región y el futuro de nuestro país».

Orquesta Sinfónica Juvenil de La Antena y
 Orquesta de Cámara de La Serena
 presentan:

PEQUEÑA SERENATA NOCTURNA

DIRECTOR GENERAL:
 MAESTRO MAURICIO IBACACHE VELÁSQUEZ.
 SOLISTA:
 GUSTAVO IBACACHE HERMOSILLA, CORNO FRANCÉS,
 TEATRO COLÓN DE BUENOS AIRES.